

PRO SCHLANS

## NEWSLETTER



## Aktuelles

## Abschied im Vorstand

*Peter Monsch legt sein Amt im Vorstand nieder – wir danken für seinen Einsatz!*

Peter Monsch ist an der letzten GV als neuer Kassier der Pro Schlans gewählt worden. Aus gesundheitlichen Gründen hat er sich entschieden, das Amt per sofort abzugeben. Markus Leo und Erica übernehmen ad interim seine Aufgaben bis zur nächsten GV. Wir danken Peter für seinen Einsatz – und sind froh, dass er sich doch noch für die Pro Schlans einsetzt (siehe unten)!

## Neophyten – das neue Projekt

*Invasive Neophyten verbreiten sich mehr und mehr – wer dem nicht entgegentritt, wächst ein. Wir wollen aktiv werden.*

Rund 730 Neophytenarten sind in der Schweiz bekannt. Rund 10% dieser Arten sind invasiv und schaden der hiesigen Natur. Ein aktives Handeln gegen invasive Neophyten ist unumgänglich, will man ihre weitere Ausbreitung verhindern. Die Situation in Schlans hat sich in den letzten Jahren verschlechtert und wir möchten daher aktiv werden. Peter Monsch hat sich bereit erklärt, das Projekt in Zusammenarbeit mit der Pro Schlans und der Gemeinde Trun zu übernehmen und zu leiten. An der nächsten GV werdet ihr detailliert darüber informiert und wir entscheiden über unseren Einsatz.

## Kontakt

Pro Schlans  
Markus Leo Kaiser  
Via Tujals 2  
7168 Schlans

markus.leo.kaiser@gmx.ch  
www.schlans.ch/proschlans

## Anlässe

Herbsttreffen am 14.  
Oktober 2023  
GV am 9. März 2024  
Beide Einladungen  
folgen separat!

## Von Apéro bis Zytglogge

### Halbzeit im Vereinsjahr

*Was haben Bern, ein Kreuz, eine Bank und ein Openair gemeinsam? Es sind alles Projekte auf der To-Do-Liste des Vorstandes der Pro Schlans. Und einiges ist bereits abgehakt!*

«Vom Dorf, fürs Dorf – gemeinsam bewirken!» mit diesem Motto ist die Pro Schlans ins neue Vereinsjahr gestartet. Und seither wurde einiges bewirkt.

Als spezieller Mitgliederanlass fand im April ein Besuch der Bundeshauptstadt statt. Nach einer Führung durch den Zytgloggeturm folgte ein Treffen mit dem höchsten Schweizer, Martin Candinas, im Bundeshaus.

Die persönliche Führung (Bild **Persönlich und sympatisch** Schulhaus gefunden werden, unten) und der sympatische **– der Ausflug nach Bern** sodass alle Dokumente nun an einem Ort zu finden sind.

Auf der Alp Schlans wurde 1998 ein spezielles Holzkreuz errichtet: mit den Hauszeichen der einheimischen Familien verziert, trägt es ein Stück Geschichte in sich. Leider wurde das Kreuz beim Lawinenniedergang 2018 abgerissen. Mit Hilfe der Pro Schlans wurde das Kreuz nun wieder errichtet und soll im Sinne unseres verstorbenen Nachbarn und langjährigen Alpvogts Nicolaus Pfister «viele Jahre erhalten bleiben und so Zeugnis vergangener Zeiten ablegen.»

Die Sitzbänke der Pro Schlans wurden inspiziert. Ein Ersatz einzelner Bänke wird im nächsten Jahr notwendig sein und der zugehörige Kredit an der GV angefragt. Dasselbe gilt für den Brunnen unterhalb des Schulhauses.

In Absprache mit der Gemeinde konnte ein Ablageort für die umfangreiche Dokumentation des Vereins im ehemaligen

Nicht zuletzt hat die Pro Schlans einige Projekte finanziell unterstützt: die Restaurierung der Fassade des Museums Cuort Ligia Grischa in Trun, die Vernissage und anschliessende Ausstellung der Abschlussarbeiten der Architekturabteilung an der Berufsschule St. Gallen zum Thema „Lernen vom Bergdorf Schlans“, sowie das Mini Openair Schlans, welches erfolgreich zum 2. Mal organisiert wurde.

Und aktiv geht es auch weiter, denn das Vereinsjahr läuft noch!

